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N i e d e r s c h r i f t 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 
Bildungsausschusses am 11.10.2007  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
Ort:  Johann-Gottfried-Herder-Gymnasium 

Friesenstraße 3 
06112 Halle (Saale) 

 
Zeit:   17:00 Uhr bis 20:00 Uhr 
 
Anwesenheit:  siehe Teilnehmerverzeichnis  

 

 

   

Anwesend sind:  
 
Herr Martin Bauersfeld CDU  
Frau Dr. Annegret Bergner CDU  
Frau Elisabeth Nagel DIE LINKE.  
Herr Erhard Preuk DIE LINKE.  
Herr Dr. Andreas Schmidt SPD  
Frau Sabine Wolff NEUES  
                                                        FORUM 

 

Frau Elke Schwabe WIR. FÜR  
                                                        HALLE. 

 

Frau Dr. Regine Stark BÜNDNIS  
                                                90/DIE GRÜNEN 

 

Herr Ralf-Jürgen Kneissl SKE  
Frau Helga Koehn SKE  
Frau Petra Meißner SKE  
Herr Gert Hildebrand Verw  
Herr Dr. Hans-Jochen Marquardt BG  
Frau Dr. Ursula Wohlfeld Verw  
Herr Jürgen Zschocke Verw  
Frau Brigitte Thieme GRAUE  
Frau Katharina Rommel SKE  
 

Es fehlten:  
 
Herr Dr. Holger Heinrich CDU  
Herr Hendrik Lange DIE LINKE.  
Herr Dr. Rüdiger Fikentscher SPD  
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Herr Wolfgang Pannicke SKE  
Herr René Trömel SKE  
Frau Monika Engelhardt SKE  
Frau Julia Faltus SKE  
Herr Andreas Schachtschneider SKE  

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 04.09.2007 
  
 4.  Vorlagen 
  
 4.1.  Haushaltssatzung und Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2008, sowie 

Beteiligungsbericht über das Jahr 2006 
Vorlage: IV/2007/06692 

  
 5.  Anträge 
  
 6.  Anfragen 
  
 7.  Anregungen 
  
 8.  Mitteilungen 
  

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Bergner  begrüßt die Mitglieder des Bildungsausschusses, Verwaltung und Gäste 
 
Beschlussfähigkeit: gegeben (vgl. Anwesenheit) 
 
Einladung erfolgte ordnungsgemäß 

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:   
Einstimmig zugestimmt 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 04.09.2007 

_________________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis:   
Einstimmig zugestimmt 
 

 

zu 4 Vorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 4.1 Haushaltssatzung und Haushaltsplanung für da s Haushaltsjahr 2008, 
sowie Beteiligungsbericht über das Jahr 2006 
Vorlage: IV/2007/06692 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Hildebrand gibt eine kurze Einführung zu den HH-Kennzahlen des FB 40 Ressort 
Schulen. 
Er verweist insbesondere auf die Position Personalkosten. Das Fachkonzept wird zum 
31.12.2007 umgesetzt sein. Durch noch notwendige Veränderungen im Bereich der 
Schulsekretärinnen wird eine Aktualisierung im Finanzausschuss erfolgen. 
 
Bezüglich der Betriebskosten/Mieten konnte auf Grund fehlender Zuarbeiten des ZGM 
(Abrechnung 2006) keine exakte Planung erfolgen. Auch hier muss eine Aktualisierung im 
Finanzausschuss erfolgen. 
 
Er verweist auf neue Unterabschnitte, in welchen sich die PPP-Maßnahmen wieder finden. 
 
Frau Nagel bittet für den Finanzausschuss um Aussagen zu den  

- Kosten PPP 
- Höhe der Raten PPP 

 
Herr Bauersfeld möchte eine Übersicht, welche Schule von wann bis wann saniert wird und 
welches Ausweichquartier zur Verfügung steht. 
 
Der Bildungsausschuss beauftragt die Verwaltung weiterhin bis zum Finanzausschuss zu 
prüfen 

- Planansatz 2007 Unfallversicherung 
- Planansatz 2007 Gastschulbeiträge Gesamtschulen 

 
Das Blatt des Einzelplanes 5, UA 5900 – Parkeisenbahn ist den Ausschussmitglieder 
nachzureichen. 
 
Frau Bergner bittet um Abstimmung zum Haushalt 2008 
 
1. Abstimmung zum Verwaltungshaushalt 2008 
 

Änderungsantrag 
Änderung des Zuschusses für das Objekt Eissporthalle zur Sicherung des 
Schulsportes der BbS II 
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Beschluss:  Zustimmung:   7 x 

    Ablehnung:   0 x 
   Enthaltung:   0 x 

 
Vorbehaltlich der Änderung der Personalausgaben, der Miete, der Betriebs- und 
Reinigungskosten und der Bereitstellung eines Betriebskostenzuschusses für die 
Parkeisenbahn und unter Berücksichtigung des Änderungsantrages 
 
Beschluss:  Zustimmung:   6 x 

    Ablehnung:   0 x 
    Enthaltung:   1 x 
 

- mehrheitlich zugestimmt – 
 
2.  Abstimmung zum Vermögenshaushalt 2008  

 
Änderungsantrag:  
Änderung entsprechend der Anlagen 02 a bis 02 c 
 
Beschluss:  Zustimmung:   5 x 

    Ablehnung:   0 x 
    Enthaltung:   2 x 
 

- mehrheitlich zugestimmt – 
 

3. Abstimmung zum Investitionsprogramm 
 

Beschluss:  Zustimmung:   7 x 
    Ablehnung:   0 x 

   Enthaltung:   0 x 
 

- mehrheitlich zugestimmt – 
 
4. Abstimmung Haushaltskonsolidierung  
 
 Vorbehaltlich der Vorlage von Veränderungen bis zum Finanzausschuss 
 

Beschluss:  Zustimmung:   7 x 
    Ablehnung:   0 x 

   Enthaltung:   0 x 
 

- mehrheitlich zugestimmt – 
 
zu 5 Anträge 

_________________________________________________________________________________ 

__ 
 
zu 6 Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Bergner verweist auf einen vor Ort Termin in der GS Lilienstraße und fragt nach 
dem Stand der Gestellung eines Sanitärcontainers. 
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Herr Hildebrand informiert, dass es ein Gespräch mit Elternvertretern gegeben hat. Es 
wurden Mängel aufgezeigt (Reinigung, Seifenspender etc.). Wurde in Abstimmung mit ZGM 
geklärt. 
 
Ergebnis: Toilettenlösung wird akzeptiert. 
Info-System, dass Mängel weitergeleitet werden, bisher keine negativen Signale aus der 
Schule 
Die Finanzierung eines Sanitärcontainers würde zu Lasten aller Schulen gehen. 
 
Frau Dr. Bergner gibt nochmals zu bedenken, dass die Elternvertretung den Weg bis zur 
Toilette als relativ weit einschätzt und weiter bemängelt, dass in den Unterrichtscontainern 
kein Wasser anliegt. Der 2. Seifenspender war bisher nicht angebracht und das Nachfüllen 
mit Toilettenpapier erfolgte ebenfalls nicht. 
 
Frau Stark möchte Informationen zum Hort der GS Wittekind 
 
Herr Hildebrand antwortet, dass der Hort z.Z. noch sein Objekt nutzt. Im Bauablauf soll 
Objekt abgerissen werden und in diesem Bereich die neue Turnhalle entstehen. 
Der Hort wird nach Abschluss der PPP-Maßnahme mit im Schulgebäude untergebracht. 
 
Herr Bauersfeld informiert, dass am Cantor-Gymnasium Unterlagen/Betriebsanleitungen zur 
EDV-Anlage fehlen. 
Er möchte wissen, ob Schulleitungen in die Bauberatungen einbezogen werden und wie der 
Stand zur Umsetzung der detaillierten HH-Darstellung ist 
 
Herr Hildebrand sagt die Prüfung bezüglich der fehlenden Unterlagen zu. 
Schulleiter sind in Bauberatungen einbezogen. Mit IT wurde ein Termin vereinbart um die 
Machbarkeit der HH-Darstellung zu prüfen. Termin wird Herrn Bauersfeld zugeleitet. 
 
zu 7 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

___ 

 

zu 8 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

___ 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.04.08 

 

 
       gez. 
Zschocke      Dr. Annegret Bergner  
Protokollführer     Ausschussvorsitzende 


